



Sin digerir la derrota, PRI y PAN reparten culpas en la Permanente

ANDREA BECERRIL Y
FABIOLA MARTÍNEZ

Los grupos de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional en la Comisión Permanente trataron, inútilmente, de evadir, con todo tipo de argumentos, la derrota de su coalición en el estado de México, sumaron las cifras de esa elección y la de Coahuila, y hasta responsabilizaron al gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo, del triunfo de la morenista Delfina Gómez.

La sesión de ayer de ese órgano del Congreso fue casi exclusivamente para discutir ese tema, con la ausencia del diputado Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, fueron los *blanquiazules* los que iniciaron las recriminaciones hacia del Mazo.

“Dejó hacer y dejó pasar el cochinerito en el estado de México”, gritó desde tribuna la senadora panista Kenia López Rabadán y luego el senador priista Mario Zamora preguntó si una vez que Delfina Gómez asuma la gubernatura llamará a cuentas a su antecesor en la entidad.

La respuesta de la diputada de Morena, Cecilia Márquez Alkade, fue directa: “Ustedes perdieron por corruptos, por ineptos y sobre todo porque son una sarta

de ladrones, que han defraudado al pueblo”.

Les duele, agregó, “que se les abolle la corona”, pero, insistió, acepten la derrota, ya que estaban tan acostumbrados a las prácticas ilegales del PRI, desde el gobierno estatal, que ahora les sorprende que haya más de 380 mil votos de diferencia” seis veces más las cifras con las que tratan de maquillar su derrota”.

Guerra de cifras sin sentido

Parte de la estrategia de priistas y panistas fue insistir en minimizar la derrota en el estado de México. López Rabadán mostró en tribuna un cartel con las cifras 3 millones 494 mil 61 votos de Vamos México y 3 millones 548 mil 410 que obtuvo Juntos Haremos Historia, y la leyenda “Hay tiro en 2024”. Ese mismo cartel lo exhibió en su cuenta de Twitter Claudio X. González.

Durante la discusión, el diputado del Partido del Trabajo Reginaldo Sandoval se hizo notar que se veía “totalmente perdida” con esas cifras incorrectas, ya que de entrada no puede sumar las votaciones de este domingo por las gubernaturas de Coahuila y el estado de México, como si fueran elecciones federales.

La panista insistió: “La diferencia entre el gobierno gandalla de Morena y la oposición es de 1.5 por ciento. Tan enojada estaba que confundió el nombre del ganador en Coahuila. Se refirió a él como Manolo Mejía –el torero– y tuvo que rectificar, y escuchar al diputado Sandoval insistir en que las cifras reales, “no las de Moret”, establecen que los guindas y sus aliados son la primera fuerza electoral en gobernar tres entidades que concentran 27 por ciento de la población del país total del país, que son estado de México, la Ciudad de México y Veracruz. ¿Logran entender lo que les está pasando?”

El diputado del PAN, Jorge Triana, sostuvo que lo destacable en el estado de México era la gran abstención de 49 por ciento.

Sin embargo, la senadora Morenista Imelda Castro cerró el debate al mostrar un cartel con un mapa de la república mexicana en el que 23 de las 32 entidades están pintadas de guinda. “Estas son las cuentas y, por supuesto, que en 2024 les vamos a volver a ganar”.

En la agenda parlamentaria de ayer, el grupo de Movimiento Ciudadano dio a conocer una iniciativa de ley para evitar que gobernadores se conviertan en embajadores luego de terminar su gestión.